

Fin de una Era:

Muere Henry Kissinger, Exsecretario de Estado de EE. UU., a los 100 Años

Henry Kissinger, antiguo titular del Departamento de Estado de Estados Unidos y uno de los personajes políticos más influyentes de Occidente, falleció a la edad de 100 años en su residencia de Connecticut, según lo comunicó su página web oficial.

Este experimentado político de los EE. UU. fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz en 1973 por su contribución a un alto al fuego temporal en la guerra de Vietnam, conflicto que dejó más de 58.000 militares estadounidenses muertos y hasta dos millones de bajas civiles, de acuerdo a cálculos que difieren dependiendo de la fuente.

Ocupó el cargo de secretario de Estado de la nación estadounidense entre 1973 y 1977, durante las presidencias de Richard Nixon y Gerald Ford.

Además, Kissinger fue uno de los arquitectos del orden mundial que se estableció tras la Segunda Guerra Mundial y jugó un papel crucial en la posición de Estados Unidos como potencia dominante durante varias décadas.

"Con su marcado acento alemán, su agudo ingenio, sus voluminosos escritos y su creencia en el poder pacificador de la realpolitik, Henry Kissinger fue uno de los profesionales de la política exterior y la seguridad nacional más influyentes de la era posterior a la Segunda Guerra Mundial y se mantuvo activo en la seguridad nacional durante más de 70 años", se lee en la reseña de su web oficial.

Su rol en la geopolítica no estuvo libre de polémica, ya que, con el paso del tiempo, documentos confidenciales de EE. UU. y de otros países mostraron que tuvo un papel crucial en el surgimiento de dictaduras en América Latina como la de Augusto Pinochet en Chile, la de Jorge Videla en Argentina y, en general, la Operación Cóndor con la que Washington ejerció influencia en la región latinoamericana de acuerdo a sus intereses.

Jaime López-Aranda Trewartha, experto en relaciones internacionales por la Harvard Business School, menciona en su ensayo Una historia americana (2003) que los ideales de figuras como Henry Kissinger, Zbigniew Brzezinski o Stanley Hoffmann "buscan principalmente influir en el proceso de toma de decisiones del Gobierno estadounidense", un ejercicio donde "el resto del mundo sirve de escenario o de excusa, pero raramente de interlocutor".

A pesar de su edad avanzada, Kissinger continuó visitando Washington para brindar sus consultorías políticas para definir la estrategia de seguridad nacional de Estados Unidos. Incluso en meses recientes expresó su opinión sobre algunos supuestos errores cometidos por la Administración Biden en relación a China y Rusia.

De acuerdo con la página web del político, Kissinger "jugó un papel crucial en la integración de China al mundo occidental y fue el principal defensor de la distensión con la Unión Soviética que alivió las tensiones durante la Guerra Fría".

En 1945, el Ejército de los EE. UU. le otorgó la Estrella de Bronce por servicios distinguidos. También recibió la condecoración civil más alta del país, la Medalla Presidencial de la Libertad, en 1977, y la Medalla de la Libertad, otorgada solo una vez a 10 líderes estadounidenses nacidos en el extranjero, en 1986.

Henry Kissinger nació en el sur de Alemania en 1923. Su padre era profesor y tuvo que escapar con toda su familia de la Alemania nazi. Llegó a Estados Unidos en 1938. Y después de obtener la ciudadanía estadounidense en 1943, sirvió en la 84 División del Ejército de 1943 a 1946.